

Étude connaissances, attitude, pratique

Titre(s) : Étude connaissances, attitude, pratique [Texte imprimé] : le suivi gynécologique des femmes dans l'armée / Shirley Jourdan ; sous la direction de Marie Couvert

Auteur(s) : Jourdan, Shirley (1986-....)

Autre(s) responsabilité(s) : Couvert, Marie (1960-....) (Directeur de thèse)

Aix-Marseille Université (2012-....) - Organisme de soutenance

Aix-Marseille Université, Faculté de médecine 2012-2018 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2013

Description matérielle : 1 vol. (75 f.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Knowledge, behaviour, practices study women's health care in the French Army eng

Note sur l'exemplaire : Version électronique disponible au format pdf (BCSSA)

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 61-64 ; 54 réf.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine. DES de médecine générale 2013 Aix Marseille Université

Résumé ou extrait : INTRODUCTION?: La féminisation des armées est un phénomène croissant?: elle atteint 14,97% en octobre 2011. L'objectif de notre étude est de dresser l'état des lieux du suivi gynécologique des personnels soutenus dans les 3 armées afin d'évaluer leurs attentes et la nécessité d'un suivi gynécologique militaire en unité. MATERIELS ET METHODES?: Nous avons réalisé une enquête transversale exhaustive entre février et août 2012 au sein de huit unités des trois armées. Tous les personnels féminins ont reçu un auto-questionnaire de 5 pages numéroté, concernant des données démographiques, militaires et gynécologiques, renvoyées sous enveloppe pré-timbrée fournie. Une relance anonyme a été effectuée à l'issue pour les non-répondantes, suivies par la numérotation du questionnaire. Le critère de jugement principal était le suivi gynécologique, jugé sur la date de la dernière consultation gynécologique. RESULTATS?: Sur les 931 personnels contactés, 571 questionnaires ont été inclus soit un taux d'inclusion de 61,30%. Le taux de participation était de 66,6% dans l'armée de l'air, de 58,2% dans l'armée de terre et de 54,8% dans la marine. L'âge moyen des personnels était de 29,7 ans (étendue 18-55 ans). 92,2% des patientes avaient eu une consultation gynécologique dans les deux dernières années. 516 personnels (90,4%) étaient suivies par un gynécologue, 33 (5,8%) par leur médecin généraliste et 18 (3,2%) n'étaient pas suivies. Sur l'ensemble des personnels, 17% ont déjà été consulté leur médecin d'unité pour un problème gynécologique principalement pour IST (38%) et pour prescription de contraceptif (37%)?; également pour déclaration de grossesse (17%). 15% des répondants souhaiteraient un suivi gynécologique pas leur médecin d'unité. CONCLUSION?: Le suivi gynécologique dans les armées est bon malgré les impératifs de service, les opérations extérieurs et les mutations. Ce

suivi est exclusivement réalisé en milieu civil et en majorité chez le spécialiste en gynécologie. Cette étude nous a permis de mettre en évidence un désir de prise en charge militaire par la patientèle soutenue.

BACKGROUND?: the French Army feminisation is an increasing phenomenon?: it reached 14,97% in october 2011, the goal of our study is to document the current situation of women's health care in the French Army and to assess the needs of the military personnel in terms of gynecological care, and the need of gynecological monitoring in the units.

METHODS?: We have performed a transverse survey between february and august 2012 in eight military units of the French Navy, Air Force and Army. All the female staff has received a 5 pages numbered self-administering survey, concerning demographical, military and gynecological data, along with a prepaid envelope. An anonymous reminder was sent to the staff that did not answer, thanks to the numbering of the survey. The principal assessment criterion was woman's health care, which was based on the date of the latest gynecological visit.

RESULTS?: From 931 contacted personnels, 571 completed questionnaires were included, for an included rate of 61,3%. the rate was 66,6% in the Air Force, 58,2% in the Army and 54,8% in the Navy. The average age was 29,7 year old (from 18 to 55). 92,2% of the patients have had a gynecological visit during the last two years. 516 personnels (90,4%) had seen a gynecologist, 33 (5,8%) a primary care practitioner and 18 (3,2%) had not seen any. For all personnels, 17% had already visited a military practitioner for a gynecological disease, mainly for STD -38% - for contraception prescription 37% - and pregnancy statement -17% -. 15% of the Survey respondents wished for a gynecological monitoring by their military general practitioner.

CONCLUSION?: the military women's health care is good despite of duty requirements, out of country field operations and transfers. This health care is carried out exclusively in civilian environment and for the most part by the gynecologist. This study has revealed a desire for military care by the sustained personnels.

Sujet - Nom commun : Gynécologie -- Thèses et écrits académiques

Femmes militaires -- Thèses et écrits académiques

Médecine militaire -- Thèses et écrits académiques

Médecine générale -- Statistiques démographiques -- Thèses et écrits académiques